
PALABRAS PRONUNCIADAS POR EL MINISTRO DE ECONOMÍA 
Y FINANZAS, CR. DANILO ASTORI EN OCASIÓN DE 
INAUGURARSE LA PRIMERA ETAPA DE LA RESTAURACIÓN 
DEL EDIFICIO DE ADUANA 
 
“Es con mucho placer que estamos aquí compartiendo esta experiencia de 
inauguración de todo este piso intermedio de la Dirección Nacional de 
Aduanas, lo cual constituye un mojón importante en  el Proceso de Reforma de 
la Institución. Uno de los cambios importantes, estructurales que ha encarado 
el Ministerio de Economía y Finanzas, y en particular esta Unidad Ejecutora. 
 
Hemos ya, a lo largo de estos tres años y medio, compartido diversos avances 
de este proceso de Reforma, que obviamente tendrá que transitar todavía, un 
buen trecho, de aquí en adelante, con un enfoque renovador, que muchas 
veces también hemos pregonado y hemos postulado”. 
 
Una Aduana que tiene que articular su función fiscalizadora, su función 
facilitadora, en una economía abierta como la uruguaya, que ha alcanzado ya, 
un coeficiente de apertura, históricamente excepcional y que todavía tiene que 
seguir avanzando por ese rumbo también, porque queda mucho todavía por 
avanzar en el tránsito hacia una apertura, también, de la economía uruguaya. 
Que tiene que ser una de las fortalezas de este pequeño país, en tamaño 
físico, pero muy importante en potencialidad. 
 
Una de las principales maneras de realizar esa potencialidad, es la apertura al 
mundo sin temores, infundados por su puesto, con criterio racional, con un 
rumbo soberanamente definido, pero apertura al fin. Porque la apertura permite 
realizar resultados, pero también permite que el mundo nos vaya desafiando, 
hacia adentro, nos vaya planteando nuevas responsabilidades, nuevos 
estímulos para seguir siendo cada vez un poco mejores en lo que hacemos. 
 
Cuando uno se cierra y se aísla, está condenado a vegetar en la mediocridad. 
Cuando uno se abre, sin temores, sabedor de que tiene fuerzas para abrirse y 
que tiene potencialidad para responder a esa apertura, se está abriendo a sí 
mismo una oportunidad para mejorar y de progresar. 
 
Con este enfoque la Aduana tiene muchísimo que ver. Es absolutamente 
fundamental, por eso es que cada paso que damos hacia adelante en el 
proceso de Reforma, lo celebramos. Personalmente lo celebro muchísimo, 
porque ésta es una Institución compleja, que tiene una historia compleja 
además. A veces pensar las historias complejas para progresar y renovarse no 
es una tarea fácil. Es una tarea que lleva mucho tiempo, mucha convicción, 
mucha paciencia, mucho coraje. Mucha valentía para, a veces vencer lugares 
comunes, transformarlos en nuevos desafíos. 
 
Cuando hemos intentado sintetizar la Reforma en diversos andariveles, 
diversas trayectorias, diversos ámbitos, además del enfoque general, moderno, 
nos hemos referido al progreso en materia de capital humano, transformación 
de recursos humanos. Nos hemos referido, naturalmente, a los medios 



materiales que tiene que disponer una Aduana moderna y facilitadora, en una 
economía abierta. 
 
Y por su puesto, lo destaco al final para poner mayor énfasis, moderna 
tecnología. De eso se trata en el día de hoy, estamos dando un paso adelante 
en materia tecnológica, muy importante, alcanzando niveles y horizontes que 
desde nuestro punto de vista, el país no había conocido nunca, y esto le hace 
mucho bien a ésta Institución que esta empeñada en transformarse y en 
modernizarse y desde el Ministerio de Economía ha contado y seguirá 
contando, con todo el apoyo que un proceso de Reforma tan profundo, debe 
disponer. 
 
Yo quiero aprovechar esta oportunidad para despedirme como Ministro y hago 
representación también en esta despedida de Mario Bergara, Subsecretario 
saliente y de Fernando Lorenzo, Jefe de la Asesoría Macroeconómica. 
Estaremos terminando nuestras funciones en el Ministerio de Economía el 
próximo jueves y al aprovechar esta ocasión para ésta despedida, quiero 
agradecerles mucho a todos, en particular a la Dirección y a los funcionarios de 
esta Institución por la respuesta que han tenido a nuestros planteos. La 
respuesta que han tenido a nuestros requerimientos de trabajo en cuanto al 
proceso de Modernización.  
 
Decirles que a partir del jueves a través de otros ámbitos de actividad, en mi 
caso, el Senado de la República, estaremos también siguiendo paso a paso, 
este proceso, muy consustanciados. Precisamente la adhesión al mismo, no 
tiene que ver con el cargo que uno ocupa, sino con la convicción con la que lo 
sigue y lo respalda. Esa convicción no habrá de faltar, en el lugar que nos 
toque ocupar, de aquí en adelante, así que por favor, muchas gracias por todo 
y sigan contando con nosotros, en el futuro”.       


